



やまな

周南たちばな学園 山名小学校
学校だより No.12
令和6年1月10日発行

17日間の冬休みを終えた子どもたちが学校に戻り、3学期がスタートしました。

元日から地震や事故など、悲しい出来事が相次ぎましたが、新学期を迎えた子供たちの元気な姿に安堵しました。

3学期は、一年間の活動を振り返ることで支えてくれた人の存在に目を向け、感謝の気持ちを高めていきます。また、頑張りや成長を認め合うことを通して、次の学年への自信や意欲の向上を図っていきます。

インフルエンザや新型コロナウイルス感染症の流行もまだまだ心配されます。学校では引き続き、うがいや手洗い、換気を心掛けていきますので、御家庭におかれましても、感染予防に努めていただきますよう、御協力をお願いいたします。

本年も、本校の教育活動への御理解・御協力を何卒よろしくをお願いいたします。



【1/9 3学期始業式 校長の話より】

あけましておめでとうございます。新しい年を迎えました。今年は辰年です。正確な干支（えと）で言うと「甲辰（きのえたつ）」と言うそうです。甲辰（きのえたつ）の年は、「大きな出来事が起こる年、これまでの努力が実って夢が叶いやすい年」といった縁起のよさを表す意味があるそうです。コロナ禍が終わって、良い出来事やみんなが笑顔になる出来事がたくさんあるといいと思います。



さて、冬休みが終わりましたが、皆さん元気に登校して来て、うれしく思います。寒い中でも元気に挨拶してくれる人、笑顔で感じのいい会釈をしてくれる子がたくさんいて、温かい気持ちになりました。先生は2学期の途中から、すてきな挨拶や感じのいい会釈をしてくれた子には、シールではなくて「行ってらっしゃい！」の言葉を返すようにしています。ですので先生に挨拶した後「行ってらっしゃい」って言われた子は、「すてきな挨拶だね」とか「感じのいい会釈です」ということだと思ってください。いい挨拶をする子がたくさんになると、全員には言葉を返しきれないかもしれませんが、皆さん是非すてきな挨拶ができるように頑張ってみましょう。

今日から3学期です。「一年の計は元旦にあり」とか「3学期は、4月から始まる次の学年の0学期」というお話を以前したかもしれませんが、それくらい新しい年を迎える3学期は大切な時期だということです。

1年生にとって3学期は「2年生の0学期」、6年生にとって3学期は「中学1年生の0学期」というわけです。次の学年に向けて、とても大切な時だよという意味だと思います。その大切な時をどんな風に過ごしたらよいでしょか。

もちろん「次の学年に向けて学習のまとめや準備をする」ことが大切だというのは分かりますが、私は「なぜ?」とか「どうして?」という不思議に思う気持ちをもって学習することが何より大切だと思っています。

一年生の皆さんも漢字を習いましたね。「右」と「左」読めるし書くこともできますね。

何を表しているかも説明できるでしょう。では、「なんで右がこっち側で、左がこっち側になったのかな？何で？」そう言われると困ってしまいますね？でも、調べてみるとそれにも理由があります。

冬になると田んぼの水に氷がはっていますね。「水はだいたい0℃くらいで氷になる」ということは4年生以上の人は学習しましたね。でも「水はどうやって固い氷になるの」とか「どうして固くなるの」と言われると説明できる人ばかりではないかもしれません。

そんな風に「なぜ？」、「どうして？」と思いながら学習を進めていくことが、皆さんの考え方を広げてくれるし、調べてみよう、やってみようというやる気を高めてくれるはずです。そして「そうか、分かったぞ!」とか「できた!」という時に、本当の意味での学習する楽しさや面白さ、やり遂げた喜びを味わうことになります。

さあ、3学期、新しい学年の0学期が始まります。これまで習ったことの原因をはっきり分かるように、またそういったことが相手にしっかり説明できるように「なぜ？」、「どうして？」という気持ちをもって、学習のまとめを頑張りましょう。

お願い

【持ち物への記名について】

校服やスカート、水筒、ハンカチなど、2学期には、落とし物や置き忘れが目立ちました。落とし物ボックスには、日々たくさんの物が届けられています。また、ますます寒さが厳しくなりますので、防寒着や防寒グッズなども含め、持ち物には、必ず記名をお願いします。

【住居の変更・転出の予定】

住居の変更や転出等の予定がある場合には、すみやかに担任までお知らせください。また、4月以降の転出予定についても、その可能性があると感じた段階で、担任にお知らせください。御協力の程、よろしくお願いいたします。

